Vicente Fox

▶ Mombre: Vicente Fox Quesada.

Fecha de nacimiento: 2 de julio de 1942.

▶ Familia: Divorciado, tiene cuatro hijos adoptivos: Rodrigo, Paulina, Vicente y Ana Cristina, estudiante de derecho en la Universidad lberoamericana, y quien sería la primera dama en caso de que su padre llegara a la Presidencia.

Educación: Licenciado en administración de empresas por la Universidad Iberoamericana, con una tesis sobre la elaboración de su programa de gobiemo en Guanajuato.

ingresó a la política gracias a Manuel Clouthier, impulsor los cambios constitucionales que hoy le permiten competir por la Presidencia sin importar que sea hijo de madre extranjera, que habla con un lenguaje llano y directo, y que ha impuesto un estilo de vestir estudiadamente desenfadado: botas vaqueras, pantalones de mezclilla y cinturones con hebilla en la que se lee Fox.

Nacido en el seno de una familia dedicada a las empresas agrícolas, Vicente Fox hizo una exitosa carrera como director de Coca Cola y se dedicó a sus propias compañías hasta que en 1988 irrumpió en la política como diputado federal, pronunciando un discurso provocador en el que simulaba ser Carlos Salinas de Gortari dirigiéndose a sus hijos, lo que le valdría que éste le dispensara una abierta animadversión y lo hiciera víctima de hostigamientos de diverso tipo.

En 1991 compitió por primera vez por la gubematura de Guanajuato, pero el triunfo le fue adjudicado en forma "fraudulenta" al candidato priista Ramón Aguirre, quien luego tendría que renunciar debido a las protestas encabezadas por Fox. En su lugar entró el panista Carlos Medina, en lo que sería llamada la primera "concertacesión" del régimen salinista.

En 1997 ganó finalmente la gubernatura y más tarde trabajaría su candidatura presidencial hasta prácticamente imponérsela en 1999 a la dirigencia nacional del PAN, armando un esquema paralelo al partidista, lo que le ha valido tener conflictos con viejos cuadros panistas, entre ellos Diego Fernández de Cevallos, con quien mantiene una sorda y dura rivalidad.

Frases

- "¿Qué le ofrezco al país?: Honestidad, trabajar un chingo y ser poco pendejo".
- "Si avanzo, ¡síganme!; si me detengo, ¡empújenme!; si retrocedo, ¡mátenme!", ante los asistentes a un mitin en el Toreo de Cuatro Caminos.
 - "La administración pública y la administración de empresas, ambas tres, son compatibles..."





Cuauhtémoc Cárdenas

Nombre: Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano

Fecha de nacimiento: 1 de mayo de 1934.

Familia: Casado con Celeste Batel, tiene tres hijos: Cuauhtémoc, Lázaro (actualmente diputado federal) y Camila.

Educación: Ingeniero civil por la UNAM, con estudios en Francia.

Se le conoce por: Ser el hijo del general Lázaro Cárdenas y haber vivido su infancia en Los Pinos; por haber iniciado, junto con Porfirio Muñoz Ledo, el movimiento disidente que se transformaría en la mayor ruptura interna en el PRI y en el sistema; por su anticarisma que lo hace atractivo para sus seguidores y por su obstinada búsqueda de la Presidencia de la República.

Formado ideológicamente con las tesis de la Revolución Mexicana, desde inicios de los 60 simpatizó con movimientos identificados como "la izquierda del PRI", partido por el cual fue gobernador de Michoacán. Antes de que encabezara la Corriente Democrática que pugnaba por abrir el proceso de sucesión presidencial, la carrera política de Cuauhtémoc había transcurrido sin mayor gloria.

En 1988 encabezó una coalición de centro izquierda que lo postularía como su candidato en unas elecciones que la oposición alegó haber ganado. Enemigo acérrimo de Carlos Salinas de Gortari. Cárdenas representaría la mayor oposición al régimen desde la dirigencia nacional del PRD. La revelación de que mantuvo conversaciones privadas con Salinas alentó las acusaciones de sus enemigos, que le imputan haber llegado a acuerdos no conocidos.

En 1994 compitió por segunda vez, pero fue derrotado por Ernesto Zedillo, luego de que su campaña olvidara a los medios y que su imagen pública resultara bastante maltrecha después del primer debate de la historia mexicana entre los candidatos a la Presidencia.

Cuauhtémoc resucitaría tres años después, cuando el PRD y él en lo particular ganaron la capital y la jefatura de gobierno, cargo en el que su presencia se desgastaría ante los pocos resultados obtenidos en materia de inseguridad y medio ambiente luego de las altas expectativas que generó durante su campaña. Llega por tercera ocasión a la disputa por la Presidencia, tras haber prácticamente roto con Muñoz Ledo, quien también buscaba la nominación perredista.

Frases

- "Híjole, es un sorpresota. Ja,ja,ja. Se me cayeron los calcetines", sobre la renuncia de Esteban Moctezuma a la Sedesol para incorporarse a la campaña de Labastida.
- "Cuando uno empeña la palabra, la palabra queda empeñada. Dijimos que no revelaríamosque aquella reunión había tenido lugar. Yo cumplí mi palabra", sobre la revelación de su encuentro con Carlos Salinas luego de las elecciones de 1988.
 - "Si me toca ser el candidato nuevamente, lo haré con mucho gusto, incluso en las condiciones tan adversas que se están dando"